

## Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 24.04.2023

**Sitzungsleitung:** Paul Fellner

**Protokoll:** Moritz Thiele

Sitzungsbeginn: 18:40

Sitzungsende: 20:55

Mitglied	A Anwesend	E Entschuldigt	U unentsch.	R Sitz ruht
Amborn, Robert	<b>A</b>			
Bock, Fabian				<b>R</b>
Brähne, Robert	<b>A</b>			
Fellner, Paul	<b>A</b>			
Geyer, Nick	<b>A</b>			
Kosmehl, Erik	<b>A</b>			
Matz, Anne Josephine	<b>A</b>			
Matz, Domenik	<b>A</b>			
Müller, Julian			<b>E</b>	
Peggau, Undine	<b>A</b>			
Schoske, Claudia	<b>A</b>			
Semmler, Roman	<b>A</b>			
Stitz, Stilla			<b>E</b>	
Thiele, Moritz	<b>A</b>			
Assoziiertes Mitglied:				
Belde, Zoe		<b>E</b>		
Bock, Nathalie		<b>E</b>		
Firkert, Ludwig		<b>E</b>		
Haubold, Hendrik	<b>A</b>			



Kahler, Hanna		<b>E</b>		
Kästner, Clemens		<b>E</b>		
Mirtschin, Laura	<b>A</b>			
Pinsker, David	<b>A</b>			
Rothe, Maximilian		<b>E</b>		
Weller, Nora		<b>E</b>		
Wildemann, Felix	<b>A</b>			
Schadenberg, Gregor				
Gäste				

## TOP 0: **Formalia**

***Der FSR ABS ist mit 11 anwesenden von 13 aktiven gewählten Mitgliedern beschlussfähig.***

Das Protokoll vom 17.04.2023 wurde beschlossen. (einstimmig angenommen)

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

Die Sitzung findet in Präsenz statt. Die Sitzungseinladung hat alle rechtzeitig erreicht.

Die vorliegende TO wurde angenommen.

## TOP 1: Post und Studierendenanliegen

### Post (Josi): • Info Unitag [Termine → Unitag; 17.04.]

- Elektrische Geräte die wir mitbringen müssen überprüft werden/worden sein  
Robert B. // Was heißt das ?  
Josi // Keine Ahnung
- Hat jemand auf Mail von StuRa geantwortet?
  - allgemeine Ahnungslosigkeit, wahrscheinlich nicht
- Infos zum Prüfungsrücktritt [Entsendungen → StuRa; 17.04.]
  - siehe mail
- Austauschtreffen Prüfungsrücktritte von KSS [Posteingang (später Entsendungen → KSS); 22.04.]
  - siehe mail/ Siehe infos zum Prüfungsrücktritt -> Wer hat Lust dahinzugehen?
- Interview-Anfrage MDR Sachsenspiegel [Posteingang (später ÖA); 19.04.]
  - Siehe TOP 7
- Workshop „Stärkung der Rolle der Väter“ am 7. Juni [Entsendungen → StuRa; 23.04.]
  - siehe mail
- An alle Leute, die von Physik-Didaktik eine Ahnung haben: Mail zur Einreichung zum Multimedialfonds [Posteingang; 22.04.]
  - Liebe Leute die Ahnung haben, bitte sich mal anschauen ->
  - Robert A. // hats gelesen und verstehts nicht. Findets aber unterstützenswert.  
Robert A. kümmert sich drum

## TOP 2: **Berichte**

### **Treffen AK SPS** mit Frau Kranz und Frau Einhorn // Moritz

- nächster AK drei AGs für PL in BPA, BPB, SPÜ
- Anfrage an Herrn Germann bzgl. Tandem-Modell BPA und BPB
- Frau Kranz geht Ende des Semesters in Rente, Leitung des AK unklar (vielleicht Schorcht??), evtl. Zusammenführung mit AK Inklusion, Arbeit des AK unklar (ggf. wie AK FD, der gerade inaktiv ist)
- Änderungen an der Lehre laufen im System Uni nur über die Lehrenden (Freiheit der Lehre)

### **18.04. AG Mensa**

- Treffen mit den Vertretern des Geschäftsbereichs Hochschulgastronomie des Studiwerks getroffen.
- Es war grundsätzlich ein guter Austausch über die Entwicklungen in den Mensen in herzlicher Atmosphäre
- wir haben die Forderung 1 der Mensarevolution (Speiseplan nach Planetary Health Diet) vorgestellt
- das Studiwerk ist prinzipiell offen, hat aber Sorge dass die Preise dadurch stark steigen würden
- aktuell ist es laut der Geschäftsbereichsleiterin Fr. Burkhard so, dass die günstigeren Preise für veganes & vegetarisches Essen durch recht starke Querfinanzierung zustandekommen
- sie haben uns zugesagt, dass Sie intern mal eine Kalkulation anstellen, was das für Auswirkungen auf die Preisgestaltung hätte, damit wir bei einem nächsten Treffen dazu im Sommer mit einer ordentlichen Datengrundlage weiter diskutieren können.

## 19.04. FakRat

- Berufungsgeschehen:
- Ausschreibungstexte für die offenen Stelle für die Professur für Erziehungswissenschaften mit dem Schwerpunkt Medienbildung, die Professur für Schulpädagogik mit dem Schwerpunkt Schulforschung und die Profesur Grundschulpädagogik/Deutsch
  - 2 Anträge auf Freisemester

## 20.04. AK DigMed -> Undine

- Vorstellung Projekt DIGIVID
  - o Website zur Vorstellung digitaler Medien/ Möglichkeiten zur Unterrichtsgestaltung
  - o An Dozierende oder ältere Lehrpersonen gerichtet
  - o <https://digivid.isds.tugraz.at>
- Vorstellung Drehtür
  - o Onlineangebot von Unterrichtserweiternden Projekten für SuS
  - o Für Klassenstufen 3-10, betreut durch Studis
  - o <https://digitale-drehtuer.de>
- Vorstellung branchenspezifischer Software
  - o Software für das Hotelbusiness von Einchecken bis Putzplan
- Vorstellung Digitale Häppchen 2023
  - o Kurse für Lehrpersonal über digitale Unterrichtsmaterialien (spezifisch Mathe)
  - o [https://tu-dresden.de/zlsb/lehrkraeftefortbildung/weitere-angebote/termine/copy3\\_of\\_digitale-haepchen-2023-mit-digitalen-werkzeugen-mathematik-verstehen-entdecken-und-anwenden](https://tu-dresden.de/zlsb/lehrkraeftefortbildung/weitere-angebote/termine/copy3_of_digitale-haepchen-2023-mit-digitalen-werkzeugen-mathematik-verstehen-entdecken-und-anwenden)
- Vorstellung Medianlabor ZLSB
  - o Für alle an der TUD
  - o Equipment für Videos/Podcasts +Ausleihe
  - o <https://tu-dresden.de/zlsb/digitalisierung/angebote/medianlabor>
- Diskussion über Funktionalität DIGIVID

- Plattform nicht so intuitiv wie angepriesen (ein How-to wäre nötig)
- Intention erkennbar aber Umsetzung teils mangelhaft

**20.04.** 18:30 Uhr Vorbereitungstreffen Vollversammlung soziale Situation von Studis mit StuRa Exekutive und FSRä in der StuRa Baracke

Details:

- Am 04.03.2023, 18:30 im HSZ 02 ist studentische Vollversammlung zum Thema Armut unter Studenten
- Info-/Werbbestände werden nächste Woche vorm HSZ und der Alten Mensa gehalten:  
Diese Woche: Mittwoch 10:00-14:30  
Nächste Woche: Dienstag 10:00-14:30 + Mittwoch 10:00-14:30
- Wenn dafür jemand Zeit hat bei Matthias (STURA) melden. Man freut sich über Unterstützung bei den Ständen.

Zweck:

- Leute auf ihre eigenen, oder die ihrer Nächsten, miesen finanziellen Umstände aufmerksam machen.
- Langfristig, längere Kampagnen zur Aufmerksamkeit und konkreter Veränderung, (vielleicht auch konkretes, Brief-Flut in Parlamenten?)
- Kettenreaktion auf andere Unis in Sachsen/Deutschland? •

Aufgaben für uns als FSR ABS:

- Plakate, welche ich mitbringe, am Campus für Lehrtätler verteilt aufhängen. •
- Vielleicht in Vorlesungen reingehen und vor den Vorlesungen kurz auf die Voll-Versammlung hinweisen. (BiWi ?) •
- In Whatsappgruppen Nachrichten schicken um auf die Vollversammlung aufmerksam zu machen. •
- Andere Ideen? •

Inhaltliche Hauptpunkte, der Vollversammlung:

## 1. Studienfinanzierung

- BAföG-Reform zeitnah angehen, um die Studienfinanzierung in Deutschland für mehr Studierende zugänglich zu machen. (um die Zahl der Studierenden zu erhöhen, die BAföG bekommen)
- Zeitnahe Entwicklung von Finanzierungsmechanismen für alle Studierenden, sodass niemand sein Studium aus finanziellen Gründen abbrechen muss oder erst gar nicht startet - z.B. Notfallfonds, Startzahlung und zinslosen Studienkredit über das BAföG
- (Abschaffung aller Studiengebühren wie Langzeit- oder Zweitstudiengebühren)

## 2. Studentisches Leben

- (politische) Beteiligung von Studierenden bei sie betreffende Entscheidungen - Beispiel: Entwicklung Campus + Campusumstadt, aber auch Beteiligung der studentischen Bundes- und Landesvertretungen im Gesetzgebungsverfahren
- Neubau und Erhalt von bezahlbarem Wohnraum und Studentischen Wohnungen am Hochschulstandort
- Ausfinanzierung der Studierendenwerke, um Wohnungen und Mensaessen weiterhin bezahlbar zu halten. Das Beratungs- und Kulturangebot soll verbessert und studentisches Leben weiterhin gefördert werden.
- Unterstützung der Forderungen von TV Stud für einen studentischen Tarifvertrag
- Bundesweites Solidarticket zum Deutschlandticket

## 3. Gesundheit

- Das Beratungs- und Kulturangebot soll verbessert und studentisches Leben weiterhin gefördert werden. (siehe Forderung davor)

## 20.04. SLV Abendessen

- War niemand da



## TOP 3: Teachermania

- Was wollen wir bei der Teachermania machen? Kuchen?
- Roman // Zuckerwatte
- etwas Herzhaftes?
- auf Spendenbasis
- Nora fragen für Pizzarollen fragen  
Robert B. // Hat wahrscheinlich keine Zeit wegen STEX Stress
- Bier Pong?  
Laura // Eher nicht, wollen seriös wirken, kein gutes Bild.  
Roman // Gratis Bier ist da. (im Lager oder auf der Teachermania?)
- Eher warmer Tag/warmes Datum
- Roman // Keine 2 FA zur gleichen Veranstaltung möglich, aber haben 100€ bereits freigestellt
- Wie stehen wir zu Alkohol bei der Veranstaltung? ->  
Paul // selbst trinken ok, aber eher nicht verkaufen
- Laura // letztes mal war es ein bisschen öde: Alkohol würde vielleicht die Stimmung etwas auflockern da es ja ein "Fest für die Lehramtsstudierenden ist"
- Undine // Wasserpistolen mit Alkohol befüllen und mitnehmen
- Hendrik // Bitte Stimmungsbild und vielleicht bis zur nächsten Sitzung nochmal überdenken  
Laura // stimmt zu; außerdem absprechen mit den Organisatoren (MTC)
- Gregor // Cocktails vielleicht falsches Alkoholisches Getränk falls unbeliebt/ falsche Wahl->  
Robert B. // die saufen alles weg was die in die Finger kriegen
- Roman // Wir müssen uns jetzt nicht festlegen
- Laura // selbst gemachte Limonade machen
- Hendrik // Becher ausleihen bla bla
- Claudia // Vorstellung von unserem FSR organisieren
- Roman // weiß nicht ob das passend ist, wir stellen uns eben dadurch vor das wir da auf der Veranstaltung aktiv und präsent sind  
Laura // wir haben ja einen kleinen Redebetrag

- Meinungsbild wollen wir Zuckerwatte machen: sehr positiv
- restliches vertagt

## 2. Arbeiten wir mit BP

- Moritz // Aufjedenfall bitte, wir kennen die viel zu wenig
- Claudia // Wie könnte man das denn machen?
- Roman // Max organisiert was wenn wir das wollen -> letztes mal ging das auch ganz gut
- Meinungsbild wollen wir mit BP kooperieren: Sehr positiv

## TOP 4: Koala // Robert B.

- hat jemand unseren Koala gesehen?
- Brauchen neues Eukalyptus
- Wie kommen wir zum Koala? Boot oder Bahn? 49€ Ticket
- Laura // Geld zurückholen vom STURA ->  
Robert B. // Hat Ludwig angefragt
- Paul // Die Hälfte ist Selbstbeteiligung
- Man muss gucken wie weit es mit dem 49€ Ticket dann ist
- Robert B. // Haben alle ihre Mail von Rostock bekommen?
- Paul // Packt euch was für die Küste ein (Badehose und so)

## TOP 5: Berufungskommission GP Deutsch

- Claudia // Email von Frau Wagener zum KQSL -> Jasmin Massino (ehemalige Studierendenvertretung/Stugako Grundschule) hat Evaluationsbericht mit ihr zusammen erarbeitet
- Mehrere Professuren sind offen (Medienbildung, Schulpädagogik und Grundschulpädagogik Deutsch)
- -> Brauchen 2 Leute für die Berufungskommission in der Grundschulpädagogik Deutsch -> Claudia würde das eine machen
- Gregor // Könnte sich das vorstellen, überlegt noch
- Moritz // Könnte es sich auch vorstellen aber hat keine Ahnung daher eher Vertretung -> Können wir auch in die Berufungskommissionen für Medienbildung und Schulpädagogik rein bzw. das anfragen?

- Robert A. als STUGAKO macht das
- Abstimmung Gregor und Claudia HV, Moritz EV: 11 ja 0 nein

## **TOP: 6 MDR Interview**

- Undine // ich und Moritz und haben Antworten für die Leitfragen vorgeschrieben, der MDR möchte uns zum Thema Lehrermangel und Probleme an der TU Dresden in der Lehrerbildung interviewen
- Moritz hat mit der etwas vortelefonierte
- Robert B // Nathalie vielleicht fürs Interview?  
Meinungsbild wir fragen Nathalie und wenn sie nicht kann macht es eine unserer Sprecherinnen: Sehr positiv
- Moritz // Sie braucht Eckdaten zur Problematik; Moritz // Vorstellung der Daten (Immatrikulationszahlen und Abbruchsquoten etc.)
- Nachfragen zu den Daten: wurden alle beantwortet
- Alle Daten von offiziellen Stellen. Inhaltliches wird in dem Interview beantwortet.
- Meinungsbild schicken wir diese Eckdaten an die Redakteurin vom MDR?: sehr positiv
- Die Antworten für die Leitfragen des Interviews werden nochmal auf Matrix gestellt (wurde gemacht)
- Moritz // Die Redakteurin hätte gerne "schöne Bilder" für das Interview -> Wir warten auf Rückmeldung von der Pressestelle der Uni bzw. dem Stura Referat Öffentlichkeitsarbeit. Wenn die nicht mit ihr kooperieren laden wir sie zu unserer FSR Sitzung am 8. Mai ein (18:00).
- Moritz // Background: Der MDR hatte schonmal Hausverbot im HSZ

## **GO Antrag auf 10 Minuten Pause.**

Pause ab 20:20

## **Sitzung wieder eröffnet um 20:30**

## **TOP 7: Finanzantrag Spieleabend 04.05.**

- 100€
- am 04.05. ist studentische Vollversammlung
- Abstimmung wollen wir am 04.05. einen Spieleabend machen: 3 dafür, 1 dagegen, 5 Enthaltungen
- Abstimmung FA: 9 Ja

## **TOP 8: Termine**

26.04. Auftakttreffen Autofreier Campus

26.04. Institutsrat

27.04. StuRa

28.04. Treffen KQSL

03.05. AK SPS

04.05. Spieleabend

04.05. Studentische Vollversammlung

07.05. Geburtstag Robert A.

08.05. Geburtstag Moritz

09.05. Kneipenabend

10.05. AK Grundschule

10.05. StuKo

13.05. Uni Tag

17.05. FAK Rat

19.05. Geburtstag Lisa

29.05. Geburtstag Clemens

26.05. – 30.05. KoaLa in Rostock

06.06. WiRa

## TOP 9: Sonstiges

Paul // nach §18 (4) Sitzung nächste Woche absagen, nächste ordentliche Sitzung am 08.05. (am 01.05. ist der Internationale Kampftag der Arbeiter\*innenklasse)

- Paul beantragt die Sitzung ausfallen zu lassen daher
- keine Gegenrede
- Abstimmung: 8 ja, 1 Enthaltung

Paul // Satzungsänderung

- Paul überarbeitet unsere Satzung
- wer bock hat kann mitarbeiten

Robert B. // Uns wurden Evaluationsfragen und informationen von Frau Höhne übermittelt

- Robert B. als Evaluationsbeauftragter darf da als einziges Fragen ergänzen -> jetzt schon zu spät aber vielleicht nächstes mal

Gilt die Strecke RE nach Chemnitz für das 49€ Ticket?

- Angeblich meinte jemand von der DB das ginge nicht
- Paul // "Haben die gesoffen?" -> fragt da mal nach
- Undine // Ist wohl vom Betreiber abhängig
- Nick hat was gefunden lol -> gilt nicht im RE 17, im RE 3 gilt es aber

Claudia // Sehr wenig Vertretung im Grundschullehramt

- Angebot von Frau Wagener mal Werbung für den FSR zu machen
- Projekt Leute anwerben in Vorlesungen?
- Hätte da wer Lust?
- Robert B.: //Bitte Ort und Zeit teilen

Moritz // Studierendenanliegen Lauenroth

- Quatschen mit Deutschdidaktik über SPÜ für Quereinsteiger -> Josi und Moritz kümmern sich



Es ist 20:52, die Sitzung ist beendet



## TOP 3: Nächste Sitzung

Nächster Sitzungstermin: 17.04.2023

Nächste Sitzungsleitung: XXX

Nächstes Protokoll: XXX

TOP-Vorschläge: ---

## Bestätigung des Protokolls

---

Datum, Ort

---

Sitzungsleitung

---

Protokollant:in